
 

 

 

 

 
 

 

『これまでの歩み これからの歩み』 

校 長  横 田 和 長  

早いもので、今年も年の瀬を迎えました。皆様にとって今年はどのような年だったのでしょうか。 

本校の歩みを振り返ってみると、やはり一番伸びたのは、生徒たちです。特に３年生の成長は目

覚ましいものがありました。運動会や合唱祭では、最上級生としての役割を十分に発揮しました。

きっと、１、２年生も今後、追いつき追い越せと頑張っていくことと思います。運動会や合唱祭以

外の行事も、それぞれの学年で頑張りがみられました。 

１１月３０日には地教連子促事業の“ふじぶん”も実施されました。有志生徒が実行委員となり、

青少年委員の岡田様、毒島様はじめ、学校支援本部の宮原様のご助力をいただきながら、５月から

月１回程度の会議をもち、意見交換をし、議論を重ね、中学生たち自らの手で創り上げた、初の地

域文化祭となりました。富士見丘中学校区の地域に向けた新たな歴史と挑戦です。当日は近隣の多

くの児童や生徒、保護者、ＰＴＡの皆様や地域の皆様に参加していただきました。ありがとうござ

いました。 

そして１２月８日には杉並区中学校対抗駅伝大会が行われました。当日はＰＴＡから差し入れを

いただきました。また、選手たちを応援しようと、多くの生徒や保護者、地域の皆様、教職員が会

場に足を運んでいただきました。ありがとうございました。 

さて、駅伝と言えば、正月の風物詩ともいえる箱根駅伝が行われます。『箱根から世界へ』を目指

し、箱根駅伝ランナーが社会人となり、世界の舞台に挑んでいます。その中の一人に大迫傑という

選手がいます。マラソンは一見ただ走っているだけのように見えますが、この記録誕生には様々な

工夫と努力がありました。大迫選手は、まず走り方を変えるために、スピード練習を中心にトレー

ニングを積みました。そして日本人には足に負担がかかるとして避けられてきた踵をつかず、足の

前側に着地する走法を自分のものにして、フルマラソンに挑みました。これまであたり前と言われ

てきたことをくつがえし、その結果、当時の日本記録更新という偉業を達成したのです。現在世界

を見据えながら、自ら練習方法を考え、自分に適した環境、練習方法で日々の練習に取り組んでい

るそうです。 

私たちが今生きているこの社会、そしてこれからの時代は、予測が困難で答えのない時代ともい

われています。私たちが今常識と思っていることは、十年後、二十年後は常識でなくなっているか

もしれません。これからは与えられたことをただこなしていくだけでなく、目標に向かって自ら考

えて行動する力が必要です。当たり前と思われていた既存の常識にとらわれず、保護者、地域等の

皆様の力もお借りしながら新たな価値の創造に向けて学んでいく力を生徒達には身に付けさせて

いきたいです。困難があってもあきらめず、自分の力を信じ、向上心を持ちながら一歩一歩進みな

がら、成長を感じられる新年を迎えたいものです。皆様、良いお年をお迎えください。 

 

 貢献する学校 
 令和６年 12 月 24 日（火） 

杉並区立富士見丘中学校 

http://www.suginami-school.ed.jp/fujimigaokachu/ 

学校だより  



 

 

 今年度、初めて富士見丘中学校で開催された地域文化祭。富

士見丘中学校の有志生徒と、青少年委員の皆さんが実行委員と

なって企画・運営に取り組みました。参加団体は中学生に限ら

ず、地域の子ども達、ダンスチーム、小学校 PTA、卒業生と多

岐にわたる方々が参加してくださいました。 

 学校には小学校・中学校にかかわらず、文化祭等において自

分たちの練習の成果を発表する場があります。しかし、世間で

は「発表の場」、特に「舞台」というものは簡単には使えませ

せん。公会堂や、ホール、ステージがあっても、そこを使うた

めの手配や資金のやりくり等、その労力はけっこうかかります。 

 学校の体育館の舞台。これは区の財産です。この場所を地域

で使ってもらうことは大歓迎です。ただし、残念ながら現在の

仮校舎の体育館では、照明も音響も十分なものではありません。

しかし、富士見丘中学校の新校舎が完

成すれば、その施設はきっと地域の活

動源として大いに活躍してくれるはず

です。今回の『ふじぶん』はその布石と

いえます。令和８年の新校舎本移転に

向け、今から地域活性化の原石を磨い

ていきましょう。今回の地域文化祭『ふ

じぶん』は、その可能性を広げる大き

な一歩として成功だったと思います。 
 

 

 

 冬晴れの太陽が輝く 12月 10日に、２学年は班ごとの校外学習へ行きました。今回の校外学習の

テーマは「大人になった自分と世界について考える」でした。都内各所で企業訪問や散策、インタ

ビューをしました。「大人になるとは？」「SDGｓにどのように取り組んでいるのか？」などを訪問先

の企業や道行く人に尋ね、それらの内容を発表しあうことで考えを深めることができました。また、

フォトコンテストも開催して「仲の良さ」や「日本らしさ」などのテーマで思い思いの写真を撮る

など、楽しく活動できました。 
 
 

   

 

 

 

 

 

 

 

２年生・校外学習「都内めぐり」 1２月１０日 

 地域文化祭「ふじぶん」 令和６年 11 月３０日 

オタ芸 

ダンス 

コーラス 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 済美山運動場が改修工事を行っているため、コースを変更 

しての駅伝大会でした。晴天のもと男子チームも女子チーム 

も、声援を受けながら気持ちよさそうに走っていました。女 

子は５人で参加し、目標の平均タイムをクリアしました。 

 済美山運動場は、トラック舗装全面張替の上、照明灯６塔を 

設置して来年３月に再開されるとのことです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 月 
ハンカチ
チェック 

２年生・三味線の授業 

１２月１１日～１３日の 3 日間、保健給食委員が 

ハンカチチェックを行いました。 

12月開催では 1年 A組が 1番ハンカチ持参率が

高い結果となりました。今後も、感染症予防の一環

として清潔なハンカチを持参する習慣づくりに取り

組んでいきます。 

２年生の音楽の授業では、５名の先生をお

招きして三味線に取り組みました。 

歌舞伎『勧進帳』を鑑賞して、その後、勧

進帳の『寄せの合方』の長唄の部分と、三味

線の部分を行いました。各クラス５コマの時

間あったため、例年より、じっくりと練習が

できたようです。最後は、班ごとに発表会。

撥の使い方に慣れず、手が痛くなることもあ

ったようですが、なかなかの演奏でした。 

 富士見丘中学校には、３９挺の三味線があ

ります。これらは、音楽科の山下先生が学校

で購入したり、三味線のお教室から古くなっ

たものを譲っていただいたりしながら集め

てきたものだそうです。学校に１クラス分の

三味線があるということはなかなかありま

せん。日本伝統に触れられる機会を大切にし 

たいですね。 

杉並区中学校対抗駅伝大 2024 



  

 

 

 

 
南館のレモンを収穫、 
給食の鯖に乗りました。 

 

 

 
 

給食サンプルも X’mas 
 
今年の漢字は『金』でした。金メダルの金、お金にまつわる問題などがその理由だそうです。 

 富士見丘中学校の今年の漢字をあげるとすると『凌』でしょうか。色々な意味のある漢字ですが、 

ここでは「しのぐ」の凌です。仮移転から５ヶ月目に迎えた令和６年。１月からの生活も一筋縄で

はいきませんでした。文化祭、卒業式、入学式…。会場が違うとここまで大変なのかと思うほどで

した。そして、夏季には水深１.2ｍのプールで水泳授業とエアコンの故障。生徒の理解と協力がな

ければ凌げませんでした。今年も皆さんのおかげで無事に過ごせました。ありがとうございました。 
 
 

今年度の冬休みは土日を多く含んでいます。祝祭日を含め 12月 28日(土)～１月５日(日)は学校

に教職員はいません。用事がある場合は 12月 27日までと１月６日以降に御連絡ください。 

【３学期始業式について】 

令和７年１月８日(水) ８時２５分：教室にて出席確認、①始業式②学活③④授業（給食あり） 

   ※【 】は学校支援本部 JOINTの関連事業です。 

日 曜日 行    事  日 曜日 行    事 

1 水 元日  16 木 評議会 移動教室前健診（２年） 

２ 木   17 金  

３ 金   18 土 【英語検定】 

４ 土   19 日  

５ 日   20 月 全校朝礼 理科出前授業（１年） 

６ 月   21 火  

７ 火   
22 水 

理科出前授業（１年） 

８ 水 始業式（正装）給食始 
 

小学生部活動体験 

９ 木 安全指導 23 木 小学生部活動体験 

10 金  
 

24 金 小学生部活動体験 

11 土 
土曜授業 席書会①②③ 25 土 【漢字検定】 

菅平スキー移動教室保護者説明会（２年）  26 日 （都立高推薦入試） 

12 日   27 月 生徒朝礼 

13 月 成人の日  28 火  

14 火 常任委員会  29 水  

15 水   30 木 校外学習（１年） 

【お願い】  31 金  

１月の行事予定表 

【写真提供：NY】 

 

１２月に入り３階の工事が中心になり

ました。さすがに３階に鉄筋を運ぶに

は大型のクレーン車３台が必要です。

生コンを入れるのも残り５回。年を越

したら、内装の作業が始まります。更

に複数の会社が入るので、校庭を整地

して、駐車スペースを増やしたそうで

す。 

マイクラ  ホッパー 

写真提供(上)：12/11 ＮＹ撮影 


